

## 令和3年 第12回教育委員会会議（報告）

令和3年12月23日

1 前回の会議録確定 全員異議なく確定

2 教育委員会活動報告 資料報告

3 議 事

日 程	件 名	議決年月日	議決要旨
議案第1号	令和4年度美深町一般会計教育費予算編成の概要について	R3. 12. 23	原案可決
議案第2号	令和3年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果の公表について	R3. 12. 23	原案可決

4 所管行政に関する協議

日 程	件 名	協議等年月日	要 旨
協議事項1	仁宇布小中学校特認校制度について	R3. 12. 23	資料協議
報告事項1	学校給食について	R3. 12. 23	資料報告
そ の 他	1月の行事予定について		予定説明

## 令和3年第12回教育委員会会議録

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第8条に基づき報告いたします。

1 開催日時 令和3年12月23日(木)午後2時30分～午後4時00分

2 開催場所 美深町役場 大会議室

3 出席者(13名)

〈委員〉	教育長	草野孝治	代理	安喰俊博
	委員	清水満寿美	委員	坂井弘明
	委員	大島一夫		
〈職員〉	次長	大堀裕康	センター長	田澤満
	主幹(学校)	和田政則	学校給食C長	中山裕一郎
	主幹(社会・体育)	元岡友之	副センター長	富田由佳
	副主幹(学校)	久保元樹	副主幹(学校)	野村薫

4 議事

議案第1号	令和4年度美深町一般会計教育費予算編成の概要について	原案可決
議案第2号	令和3年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果の公表について	原案可決

5 所管行政に関する協議

協議事項1	仁宇布小中学校特認校制度について	資料協議
報告事項1	学校給食について	資料報告
その他	1月の行事予定について	予定説明

6 会議記録

◎ 開会(午後2時30分)

教育長 ただ今から令和3年第12回教育委員会会議を開会します。本日教育委員全員出席です。教育委員会に引き続き総合教育会議がありますので、早速進めたいと思います。

(1) 前回の会議録の確定

教育長 初めに前回の会議録の確定ですが、11月24日開催の令和3年第11回教育委員会会議の会議録は、お手元に配付のとおりです。会議録について、事務局説明をお願いします。

教育次長 (令和3年第11回教育委員会会議録について別紙により説明)

教育長 説明が終わりました。会議録について、ご確認をお願いします。

教 育 長 ご確認いただけたでしょうか。特になければ、会議録について確定させていただきませんが、よろしいでしょうか。  
(「異議なし」の声あり)

教 育 長 異議なしと認め、会議録を確定といたします。

---

## (2) 教育委員会活動報告

教 育 長 続いて教育委員会活動報告ですが、私から初めに、報告いたします。  
12月14日から17日まで、第4回町議会定例会が開催となりました。特に関係する部分のみご報告したいと思います。  
報道等でご承知かと思えますけれども、18歳以下の子どもに10万円を給付する、子育て世帯への臨時特別給付金10万円について、12月18日に、児童手当給付世帯と、これまで申請済みの世帯に一括振り込みするよう、補正予算を決定してございます。また、当初18歳以下の子ども対象者504人に加えて、960万円の所得制限、これを制限なしとし、20人分の予算を追加しているところでございます。  
あと小口議員から、子どもの権利条約への取組で、いじめの発生や万一の取り組み整備について的一般質問がございまして、答弁としては、春秋のいじめアンケート調査で、嫌な思いをしたことがあると回答した児童生徒に対して、学校において、即解消に向けて取り組んでおり、現時点で重大事案はない、また、学級活動、道徳の授業、QUテストと未然防止、早期発見に努めている。万一の事態が起きた場合、いじめ防止基本方針により、青少年問題協議会をいじめ防止対策組織および調査組織に位置づけているということで、ご答弁申し上げているところでございます。  
続いて、12月6日、13日と、記載はないですが12月21日と、山村留学の面接を行ってございます。そして、この前に9月と11月にそれぞれ面接を行っていて、これまで5件の面接を終えています。  
山村留学新年度の照会や問い合わせがあって、資料をやりとりした家庭はこれまでに22件となっています。新年度の山村留学の受け入れ予定ですが、親子住宅6戸のうち、5戸が新年度も継続希望しているため、新規は一戸のみの募集となってございます。ホスターホーム6室のうち、現在入居4室となってございますが、このうち2人が卒業等により空きますので、新年度は、4室、4人の募集中となってございます。来校、見学、面接完了がちょうどですね、新年度募集している親子住宅1件、ホスターホーム4件、と今のところ同じ数になっていますが、12月末までの募集期間ということで、ここにきて申し込み相談があり、今後、本年末か1月初めまでに、親子一組、ホスターホーム中学生2人の見学面接があるかもしれません。そうすると、希望される親子住宅一戸、ホスターホーム親子住宅一戸と、ホスターホーム4室4人ですが、募集してる以上に定員オーバーとなった場合は、選考となるというような直近の状況ということで、報告させていただきたいと思えます。私からは以上です。  
それぞれ担当からお願いします。

各 担 当 (活動報告について、別紙により報告)  
教 育 長 以上、活動報告につきまして、委員の皆様からご質疑等ございますか。  
(「なし」の声あり)

教 育 長 なければ教育委員会活動報告については、報告済みといたします。

---

(3) 議 事

- 教 育 長 これより本日の議案審議に入ります。それでは議案第 1 号「令和 4 年度美深町一般会計教育費予算編成の概要について」を議題といたします。事務局の説明を求めます。
- 各 担 当 (議案第 1 号について別紙により説明)  
教 育 長 説明が終わりました。なお、予算要求、今日の教育委員会議を経て、財政所管課に提出し、計数整理等を経て、年明け 1 月 25 日に副町長、2 月 1 日に町長の事業ヒアリングと、予算査定を受ける日程となっております。  
それでは質疑を受けたいと思います。初めに、1 ページから 5 ページの学校給食費までの関係でご質疑ありましたらお受けしたいと思います。
- 坂 井 委 員 このホスターホームの 620 万、これをすればだいぶ温かくなるのですか。窓と入口ぐらいしかやらないですが。
- 主 幹 ( 学 校 ) そうですね。子供たちの部屋は、今木枠の窓なんです。だいぶ古くて隙間風も入ってくるということもございますので、その部分をサッシに入れ替えまして、あと入り口の戸も交換して、気密性を良くして温かさが逃げないようにしていきたいというふうに思っています。各部屋は FF ストープが付いていますので、個別暖房はやっているのですが、隙間風が入らないように、ということで改修したいと思います。
- 教 育 長 この後、総合教育会議がございます。それで、その他の中で、教育委員の学校訪問等で、ホスターホームも見学したと思います。そういった中で、昨年も予算を上げたのですが、財政の都合で先送りになっていますので、その辺の状況等も含めて、ご意見いただければありがたいなと思ってございます。  
学校教育関係、幼児センター関係、あと学校給食の 5 ページまで他何かご質疑ございますか。
- 大 島 委 員 4 ページの、外国語指導助手 782 万円は、ALT のことでしょうか。  
副主幹 ( 学 校 ) はいそうです。
- 大 島 委 員 JET の仕組みを利用した場合は、その JET の組織から出るんですよね。この 782 万円は、その JET からの費用も組み合わされているのでしょうか。
- 主 幹 ( 学 校 ) JET プログラムの ALT の関係なんですけれども、JET からは人物を斡旋していただいて、費用は全て町の方で負担しなければならないです。報酬もそうですが、その他共済費やら、研修に係る旅費やら、全て町の方で予算措置をして、本人にお支払いしてるところでございます。そして、JET グラムを活用することによって、その分交付税措置がされているという制度でございます。
- 大 島 委 員 JET を利用することで、国からの補助が入るということですか。  
主 幹 ( 学 校 ) はい。交付税措置がされています。
- 大 島 委 員 その部分は給与に相当するのでしょうか。  
主 幹 ( 学 校 ) はい、ALT1 名につきいくらという基準がございます。実際には、いろいろな係数がかかっており、計算過程が複雑ではっきりとした金額はわからないのですが、JET1 名に対していくらという交付税措置がされております。
- 大 島 委 員 それは人件費を補うだけの金額ですか。  
主 幹 ( 学 校 ) そのとおりです。
- 坂 井 委 員 仁宇布地区山村協議会の負担金ってだいぶ上がっているじゃないですか。1 ページ目ですね。これは 1 回補助金というか、支援金下がりましたよね。それをまた上げましたよね。その分で上がっているのですか。
- 主 幹 ( 学 校 ) 昨年と比較してホーム生が 1 名増えている部分と親子留学生に対する補助金については、見直した分はもちろんあるんですけれども、その他の支援として、除雪費の支援ですとか、山村住宅の家賃の支援ですとか、見学に来るときの宿泊費の支援ですとか、新規に入ってくる部分、若しくは帰るときの引っ越し費用の支援とかっていうのを新たに組んでおりまして、総額この額になっている

教 育 長 ところです。  
 これは単純に256万1,000円増なっていますが、そうではなくて、  
 去年いろいろご意見ございまして、経過措置を導入しました。それで、議会で、  
 150万円追加してるので、実際のところ500万円ぐらい、去年補正して負  
 担していますので、今回最大の山村留学生の受け入れを想定した予算組みにな  
 っております。

坂 井 委 員 新しい親子留学に関しては、去年決められた額になる、要は今まで継続でいる  
 人には、急になくすっていうのもなんだから、徐々にやりますよっていう話で  
 すけど、新しく入ってくる人は、その人たちとは違う金額になるんですか。

主 幹（学校） はい。新規に入ってくる親子世帯には、今まであった親子留学助成金はあり  
 ません。継続している方だけ、徐々に減らしていくというような、予算計上とな  
 っています。

坂 井 委 員 何だか大変なことになりそうですね。わかりました。  
 教 育 長 5ページの学校給食まで何かございますか。またあれば後ほどお願いします。  
 5ページの次、社会教育総務費、6ページの放課後児童対策費、青少年対策費、  
 公民館費、図書館費、博物館費、COM100 運営費、そして8ページの頭までで、  
 何かございますか。

教 育 長 (「なし」の声あり)  
 それでは、8ページの児童館費について何かありますか。

教 育 長 (「なし」の声あり)  
 最後、体育スポーツの部分、保健体育総務費以下の部分で、何かご質問ござい  
 ますか。

大 島 委 員 スキー場の管理委託料なんですけど、これは通年となっておりますが、スキー場の  
 営業日数が変化した場合、変わらないのでしょうか。

主 幹（社会・体育） 基本的には変わらないです。夏場の花壇等の管理も含めた中での契約等も含ま  
 れている金額となっております。

教 育 長 営業日数、リフトの運行日が増えたりとか、休んだら変わるんですか。  
 大 島 委 員 年明けに開業したこともあったと思うのですが。  
 教 育 次 長 そういう場合はですね、元々最大の営業日数で見ている、相当日数減れば別で  
 すが、その他のリフトが動いていなくても、作業等をしていただいて、減額な  
 どしないように、委託業者が困らないように対応しています。毎年雇用される  
 方が変わったり、継続の方もいるんですけども、そういった雇用の環境も守る  
 ために、極端なことがない限り、委託の減額はしないように考えています。

大 島 委 員 そうすると開業してない期間でも、働いている人の賃金は守られているという  
 ことですね。

教 育 次 長 何らかの作業をしていただくようにしていただきます。  
 教 育 長 よろしいですか。  
 全体通してご質疑を受けたいと思います。

教 育 長 (「なし」の声あり)  
 はい。特になければですね、この後、財政の方で計数整理を行って、年明けで  
 すが、副町長、町長の事業ヒアリング、予算査定に臨むというようなことで対  
 応させていただければと思っております。何かこの会議終わった後でも、わか  
 らない点あれば、担当の方に、遠慮なくお問い合わせいただければと思います。  
 それでは、この件についてよろしいですか。

教 育 長 (「なし」の声あり)  
 はい、それでは質疑がないようですので、議案第1号「令和4年度美深町一般  
 会計教育費予算編成の概要について」お諮りします。原案の通りでご異議ござ  
 いませんか。

教 育 長 (「異議なし」の声あり)  
 はい、それでは異議なしと認め、議案第1号は原案通り可決といたします。

**教 育 長** 続いて、議案第2号「令和3年度全国体力運動能力、運動習慣等調査結果の公表について」を議題といたします。事務局の説明を求めます。  
**副主幹（学校）**（議案第2号について別紙により説明）  
**教 育 長** 今年度行われました調査結果、小学5年生、中学2年生の調査結果については、道教委から届き次第また報告したいということで、今回は公表の基本的な事項について、公表の有無について、お諮りをしたいと思います。質疑ございますか。  
（「なし」の声あり）  
**教 育 長** それでは質疑がないようですので、議案第2号「令和3年度全国体力運動能力、運動習慣等調査結果の公表について」をお諮りいたします。原案の通り承認してよろしいですか。  
（「異議なし」の声あり）  
**教 育 長** はい、それでは異議なしと認め、議案第2号は原案通り可決といたします。

#### （4）所管行政に関する協議

**教 育 長** 続いて協議事項1「仁宇布小中学校小規模特認校制度について」事務局の説明を求めます。  
**主幹（学校）**（協議事項1について別紙により説明）  
**教 育 長** 事務局の説明が終わりました。この後、総合教育会議でも、協議する資料となっております。この間、教育委員さんから、いろいろなご意見等いただきまして、前回ですか、Q&Aということで、それぞれ皆様にお示ししたところがございます。ここに書いてある目的、子ども達の学びの場を保障していくと、そういった観点からですね、制度の導入について、この後の総合教育会議で協議してまいりたいと思っております。今日の説明についてご質問等ございますか。  
**安 喰 委 員** 何度も聞いたのかもしれませんが、もう少し詳しくこの現行の制度でも、例えば仁宇布から美深に通えるっていうのはどんな場合か、再度お願いできますか。  
**主幹（学校）** 現行の通学区域の規制に関する規則の中で、就学指定校を変更できる基準というのを設けておまして、具体的には学期途中の転居した場合ですとか、指定校にない部活動に取り組みたい場合ですとか、あといじめや不登校など、特別な事情がある場合については、就学指定校を変更できるというようなことで、規則の中で謳っているところです。  
**大 島 委 員** それは逆に、美深から仁宇布には現行制度では行けないのですか。  
**主幹（学校）** 通学することは可能です。  
**教 育 長** 他、ご質問ございますか。今の点もですね、Q&Aの方に示させていただいてございますので、ご理解のほどよろしく申し上げます。よろしいですか。  
（「なし」の声あり）  
**教 育 長** 質疑がなければ、協議事項1については、協議済みとさせていただきます。  
**教 育 長** 続いて報告事項1「学校給食について」異物の混入事案の報告があります。説明をお願いします。  
**学校給食C長**（報告事項1について別紙により説明）  
**教 育 長** 2学期中の異物混入事案についての報告、説明でございました。質疑ございますか。  
**大 島 委 員** これ2週間後に再発してると思うんですけども、調理現場というか食品加工所で一様な作業だと思うんですけども、混入しないようにどこの会社でも現場でもマニュアルが作成されていると思うんですけど、その切り口を確認するという方法は当然かと思うんですけど、どういうものを使ってどのようにやって、

混入しないようにするかというのは、どこかの企業や、食品現場のことを参考にされたりしているのでしょうか。

学校給食 C 長 開封作業につきましては、はさみを使っています。はさみも清掃できるように分解できるような、本当に食品専用のはさみを使ってございます。今回の事案につきましては、はさみを上手く使えてなかったといえますか、普通は綺麗にカットするものなんですけども、切り口ががたがたになっていたところがある、この原因の一つとして考えています。今回につきましては、はさみを使っているものに対して問題があるというふうには給食センターとしては考えていませんで、やはり切り方ですね、徹底するといえますか、その切り終わった後も、必ず切り口を確認してもらおう、というような形で話をしてございまして、それで再発防止に対応していきたいと考えてございます。

清水委員 学校給食 C 長 清水委員 そののはさみって、給食が始まってからずっと使ってるんですね。はいそうです。

学校給食 C 長 清水委員 なのになんで今更このようなことになるんでしょうね。サラダ用の食缶を開けた際に見つけたっていうことは、蓋を閉めるときにわかるんじゃないかな、と思うんですね。

学校給食 C 長 大島委員 それについては、清水委員がおっしゃる通りで、確認ができていなかったということが原因としてあります。

学校給食 C 長 大島委員 どこか他の行政の給食センターを見学されたりは、もちろんされていると思うんですけど、そこでの器具とかやり方とは全く同じなんでしょうか。例えば名寄の給食センターと同じ方法でやっていますとか。

学校給食 C 長 大島委員 近隣との確認はできてございませんけども、給食専用のはさみを使ってございますので、これについては隣の町と同じ給食専用のはさみを使っているか確認させていただきます。ただ、給食専用のはさみを使っているってことだけはご理解ください。

教 育 長 他ご質疑ございますか。今委員さんからご指摘あった通り、2件とも原因者が特定されているということ。それと、再発防止、8月にあつて、それが徹底されていないんじゃないかといった部分もございまして、その辺、再発防止のマニュアル、あとこの切り口を本人じゃなくて、第三者が確認すると、そういったこと等についてですね、再度給食センターの方で対策を練っていただくようなことで、対応するしかないのかなというふうに思っておりますので、よろしくお願ひしたいと思います。

教 育 長 それでは、質疑がないようですので、報告事項1「学校給食について」は報告済みといたします。

教 育 長 教 育 長 教 育 長 その他「1月の行事予定について」事務局の説明をお願いします。  
(「1月の行事予定について」説明)

教 育 長 1月の行事予定ですけども、まず、19日に予定していた教育委員会会議の日程ですが、再調整させていただきたいなというふうに思います。皆さんの日程でこの前に実施するのは、事務局的にはちょっと困難な状況になっていますので、今のところ、21、24、26、27日あたりでの調整させていただきます。今現在、1月26日(水)で、令和4年第1回教育委員会議を予定したいと思ひます。よろしいですか。もし何かまた変更があれば調整させていただきたいと思ひます。

教 育 長 1月の予定で全体を通して何かございましてか。  
(「なし」の声あり)

教 育 長 昨年同様、成人式については式典のみということで感染対策を講じて開催していきたいということと、新年交礼会についてもですね、感染対策で出席者を2分の1以内に抑えて、30分以内に終わらせるというような形で調整していきたいなというふうに思ひます。

教 育 長 担当からその他何かありますか。

教 育 長  
 清 水 委 員

(「なし」の声あり)

教育委員さんの方から何か全体をとおしてございますか。  
 一ついいですか。ちょっと聞きそびれたのですが、給食の関係なんです、異物の入った食品を、異物を取り除いて食べてもらってるんですね。普通廃棄か  
 なって思っちゃうんですが。入っているものにもよるのかも知れないですが。  
 廃棄しなきゃいけないという決まりみたいなものはないのですか。

学校給食 C 長  
 清 水 委 員  
 学校給食 C 長  
 教 育 長

はい。食べていただいている状況です。  
 生徒さんたちも、食べてくれてるってことですね。  
 そうです、はい。  
 他、委員さんから何かございますか。

(「なし」の声あり)

教 育 長

よろしいですか。  
 この後、4時半から総合教育会議に入るわけですけども、その前に、今日令和3  
 年最後の教育委員会議ということで、私からちょっと早いんですけども、ご挨拶  
 をさせていただければなというふうに思います。  
 新型コロナウイルス感染症は全国的にちょっと落ち着いてきたのかなと言った  
 矢先に、新種株のオミクロンの出現で、直近のニュースでは、大阪で市中感染  
 例もあり、なかなか収束が見通せない現状にあるかなというふうに思います。  
 町内においても、3回目のワクチンの接種、ニュースで治療薬など、明るい兆し  
 も見えてきてございますけども、12月5日からご承知の通り18日にかけて、隣  
 の名寄市で、12人の感染確認されております。  
 町内においても、隣町の感染者や、濃厚接触者との関係者も多く、幸い町内の  
 関係者は陰性でございましたけれども、まだまだ油断ができない状況かなとい  
 うふうに思っています。皆様には引き続き基本的な感染対策の実践を進めてい  
 ただくことになろうかな、というふうに思っております。  
 ご承知の通り、教育分野においても、コロナ対策のためほとんどの行事やイベ  
 ントが中止や規模縮小を余儀なくされてございます。学校や幼児センターにお  
 いては、感染対策を講じつつ、運動会、運動発表会、学芸会、学習発表会を何  
 とか工夫を凝らして開催してきたところですが、子供たちをはじめ、保護者、  
 学校関係者にとっても、昨年に続き辛抱の年となりました。  
 2年続けて、町民大運動会やCOM100文化ホール事業など、中止せざるを得ませ  
 んでした。私も、最初の感染始まった頃、1年2年ぐらいで収まるのかなってい  
 う感じでいたんですけども、こんなに長引くとは想像もしていませんでした。1  
 日も早い収束を願うとともに、当たり前活動ができる、楽しめる生活に戻る  
 ことを願わずにはられません。今年を振り返ってみますと、中学校で、新  
 学習指導要領が本格実施されました。また、GIGAスクール構想の実現、ICT  
 教育の推進に向けたタブレット端末1人1台の整備導入がなされ、本年度から、  
 学校で本格的に利用されてございます。  
 また、幼児センターの駐車場、園庭の整備が完了し、スムーズに安全のもと、  
 登下校といえますか、送り迎えができるようになりました。昨年度から2か年  
 計画で進めてきました、仁宇布小中学校の改築工事で、本年は旧校舎の解体、  
 外構、グラウンド整備を終えて、コロナ禍でしたけれども、10月15日に無事、  
 落成式を挙げる事ができました。  
 全国初となる、地域材活用のSGEC CoC全体認証を取得し、本年のウッドデザ  
 イン賞をはじめ、各種コンクールの入賞など学校の魅力アップに繋がっている  
 というふうに思っております。町民一人一人が、心豊かに生活を送れるよう、生  
 涯学習、芸術、文化、スポーツ活動を実践し、健やかで潤いのある生活を目指  
 せるよう、教育委員皆様のご支援を今後とも引き続きよろしくお願い申し上げます。  
 この後、総合教育会議もあるわけですけども、感染症の1日も早い収束を願  
 いつつ、私から12月、最後の教育委員会開催にあたり、少し早いですけども、

年末のご挨拶とさせていただきます。1年間、本当に大変お世話になりました。  
どうか良い年末年始をお過ごしください。  
以上で本日の教育委員会議に提案いたしました議案の審議が終了しました。

---

◎ 閉 会 (午後4時00分)

教 育 長 以上をもちまして、令和3年第12回教育委員会会議を閉会いたします。どうも  
ありがとうございました。

---

上記会議録について 令和 4年 1月 26日確認

北海道中川郡美深町教育委員会教育長 草 野 孝 治

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者 安 喰 俊 博